

発行日：2025年1月吉日
玉川小学校PTA会長 吉田 裕樹

12月・1月度PTAだより

2025年を迎え、今年度のPTA活動もいよいよ残り3か月となりました。会員の皆様のご協力のもと順調に活動を続けさせていただいておりますこと、心より感謝申し上げます。新しい年も、引き続き子どもたちがより楽しく安全に学校生活を送れるよう、学校と協力し、自分たちも楽しみながら活動を進めていきたいと考えています。

さて、第8回（書面開催）と第9回の実行委員会を次の内容にて実施しましたのでご報告をさせていただきます。

第8回実行委員会

日程：11月23日（土） 12月度実行委員会書面開催及び活動報告依頼メール配信
12月 2日（月） 活動報告回答締切
12月 7日（土） 活動報告共有メール配信

議題：①委員会活動報告 ②その他

①各委員会活動報告

委員会名	11月の活動報告	12月の活動予定
厚生委員会	・各自、資源回収の看板の点検	・ベルマーク残高の利用方法を学校と相談
校外委員会	・年末の交通事故防止運動合同役員会	・年末の交通事故防止運動キャンペーン参加
あいさつ委員会	・あいさつ見守り運動（計4回） ・カイロの購入	・あいさつ見守り運動（計3回予定）
卒業対策委員会	・DVD業者との打ち合わせ ・卒対便り No.2 発行 記念品のお知らせ ・卒業を祝う会の詳細決め	・記念品発注 ・卒対便り No.3 発行 ・卒業を祝う会の詳細決め

② 120周年記念式典について

11月30日(土)に川崎市立玉川小学校創立120周年記念式典が開催されました。今年度の3会長は来賓として出席させていただきました。9:20から始まった第1部は、町内会や学校医、歴代のPTA会長や校長先生など、今までの玉川小学校に貢献していただいた方々への感謝状の授与を中心に厳かな雰囲気の中で進みました。第2部では、児童による発表会が行われました。学校の好きなどころ、この町の好きなどころ、川崎市の好きなどころ、神奈川県が好きなどころと、1~4年生の発表は学年が上がるごとに自分たちが関わる世界が広がっていくような構成で、子どもの成長の過程が感じられるようでした。5年生と6年生は今住んでいる町の地域性や特色、今までとこれからの玉川地区についてなど、さすが高学年と思わせる趣向を凝らした発表をしてくれました。今自分たちが生きている世界について、現在・過去・未来に渡って考え表現する素晴らしい発表でした。子どもたちの可愛い姿や生き活きとした姿、真剣で一生懸命な様子に胸を打たれました。それに加えて、発表を終えた児童たちを退場口で迎える先生方の満足感と安堵が混在したような笑顔も印象的で、児童たちだけではなく先生も120周年式典に向けて真剣に一生懸命取り組んでくれたことを感じました。

当日は朝早くから多くの保護者ボランティアの方にご参加いただき、受付や控室などの運営がスムーズに進みました。本当にありがとうございます。小学校へ多くの来賓の皆様からお褒めの言葉を頂戴したと先生から報告がありました。

式典後の祝賀会では地域の様々な方とのふれあいや意見交換などとても充実した時間を過ごしました。玉小卒業生のマジックも凄かったです。式典に関わった全ての皆様に心より感謝申し上げます。ありがとう玉川!

第9回実行委員会

参加：学校代表(3名)・正副委員長(4名)・役員(8名)

日時：1月11日(土) 10:00~10:45

場所：2階多目的室

議題：①会長挨拶

②校長挨拶

③案件(PTA活動情報共有・委員会活動報告他)

④学校行事関係

①会長挨拶

12月からの会長の吉田です。よろしくお願ひ致します。玉川小学校PTAが令和6年度優良PTA文部科学大臣表彰を受賞することが決まりました。例年は表彰式がホテルオークラで開催され、希望する役員全員が参加できる形でしたが、今年度は文部科学省で開催され、1名の参加とのことでしたので、表彰の対象の令和5年度会長の稲葉さんに参加していただきます。今日を含めてあと3回の実行委員会となりましたが、皆で楽しみながら活動を進めていきたいと思っています。

②校長挨拶

本日も寒い中ご参加いただきありがとうございます。120周年記念式典も終わり、子どもたちは3月まで大きな行事もないので、ホッとして気が抜けがちな時期になります。学校からは児童に1～3月の間、進級に向けて個人や学年としてどのようにすごしていくかなどを伝え、集中力が保てるようにしていこうと考えています。1月は休み明けの久しぶりの学校、3月は卒業式があることで児童は集中してくれますが、2月は中だるみしてしまう時期になりやすいです。励ましながら全員でいい3月を迎えられるよう学校生活を進めていきます。また、冬休み明けの子どもたちのあいさつが大きくハリのある声だったのを聞き、体調不良やけがの報告もなく、子どもたちが充実したお休みを過ごせたのだと思いました。各ご家庭の皆様には感謝しています。

インフルエンザについては、流行し始めの頃、本校も感染者が多かったのですが、現在は普通の状態に落ち着いています。この先も油断することなくうがい手洗い等の指導をしていきます。また、サルには気を付けて過ごしてください。

→子どもからお猿さんに気を付けてと学校で言われたと聞き、最初は冗談を言ってるのかと思いました。（委員）

→今朝のニュースでは、今、サルは戸塚にいます。（役員）

③案件

・各委員会活動報告

委員会名	12月の活動報告	1月の活動予定
厚生委員会	・資源回収看板の点検	・特にありません
校外委員会	・年末の交通事故防止運動キャンペーン参加	・特にありません
あいさつ委員会	・あいさつ見守り運動（計3回）	・あいさつ見守り運動（計3回予定）
卒業対策委員会	・DVD業者さんとの打ち合わせ ・記念品決定→発注（2月10日学校着予定）	・卒対だよりNo.3の配付 ・卒業生保護者へのお願い文章の配付

・会計役員より

2月1日（土）実行委員会の際に出納帳を提出してください。（厳守）

①出納帳の残金と現金があっているのか確認してください。

②出納帳・領収証の計算し、記載漏れがないかの再チェックをお願いします。

③領収書には委員長サインと印鑑が必須となります。

④印鑑は領収書金額チェック、引き渡し日に持参してください。

⑤卒業対策委員会は活動が続きますので3月の終了時までOKです。

⑥校外委員会の2月決算後の交通費（講習会など）発生時は別途会計への事前・事後連絡にて対応します。

⑦厚生委員会の2月以降にベルマーク回収関係で発生した金額等は別途相談させていただきます。

● 質疑応答など

・ 厚生委員会

- ▽先月は資源回収看板の点検を行いました。破損箇所等はありませんでした。
- ▽現在のベルマーク預金が126,832円集まっています。これまでは、120周年記念式典などお忙しいそうでお話する機会を作るのが難しかったので、これから話し合いたいと考えています。
 - ▼今年度の活動の証という意味でも是非話し合いを進めて欲しいと思います。学校と相談して使い道を考えてください。(役員)
- ▽12月に資源回収の業者の方から年末年始は資源回収を行いませんのでPTAでの周知をお願いしたい旨のご連絡をいただきましたが、昨年の委員長からの引継ぎで7月に周知済みでしたので問題なく進みました。(委員)

・ 校外委員会

- ▼先月実施した年末の交通事故防止運動キャンペーンの活動内容を教えていただけますか？(会長)
- ▽今回はチラシ配り等はなくグランツリーで行われたイベントを見に行くという内容でした。(委員)
- ▼来年度は交通安全母の会の役員の担当する年と以前お伺いしましたが、来年度の委員募集のチラシにそのことを記載した方がいいかを悩んでいます。委員会としてはどう思われますか？(役員)
- ▽来期募集する際は母の会について詳細を記載するべきだと思います。母の会の役員を務めるには、正副委員長のほかに平日2人以上は参加可能な委員がいないと厳しいと思います。また、案として母の会という単体の委員会があってもいいかもしれないと思います。(委員)
- ▼チラシに詳細を書くことで来年度の委員の募集が少なかった場合、母の会役員に人員を配置出来ないかもしれません。母の会の脱退等も検討する必要があるかもしれないかもしれませんが、それについて学校としてはどう思われますか？(役員)
- ▼学校と母の会の直接のつながりはそれほどありませんが、警察や学校を含めた県単位など大きな組織の中に属している団体でもあるので、脱退等は難しいのではないかと思います。学校の方でも調べてみますが、役員でも他校の情報を集められませんか？(学校)
- ▼中原区の会長会で聞いてみます。(役員)
- ▽こども110番の活動は今後も継続していきたいと考えています。(委員)

・ あいさつ委員会

- ▽12月は3回のあいさつ見守り運動を行いました。1月は4回の活動を予定していましたが、冬休み明けは集まるのが難しいと考え、3回に変更しました。2月以降に回数を増やそうと考えています。(委員)
- ▼昨年は前委員長からの申し出があり、新入生の登校が始まり、また新年度の委員会活動が始まっていない4月のあいさつ見守り運動を前年度の委員会のボランティアの方々に務めていただきました。新1年生の通学順路の安全を守るために、今年の4月も今年度の委員の方々に見守り隊ボランティアを募って欲しいと考えています。ご検討をお願いします。(役員)
- ▽委員長に確認します。おそらく問題ないと思います。(委員)

・卒業対策委員会

- ▽DVD業者との打ち合わせの結果、本年度は卒業式当日と卒業を祝う会の撮影をし、記念品贈呈の日の撮影はしないことになりました。（委員）
- ▽卒業式前日に、当日の記念撮影に使う先生用の花束を体育館の舞台袖等に用意しておきたいのですが、体育館のカギをお借りすることはできますか？（委員）
- ▼学校行事に関わることで、学校で花の受け取りと所定の位置への準備を行います。（学校）
- ▽来月の実行委員会の日に、体育館で卒業を祝う会のアトラクションの予行練習をしたいと考えていますので、お時間のある実行委員会の皆様のご協力をお願いしたいです。また、体育館は使えますか？（委員）
- ▼土曜日の午前中はワクワクが体育館を使う日なので、確認と調整をします。（学校）
- ▼修学旅行費の値上げによって、昨年度に引き続き今年度も卒業対策費の予算不足が深刻です。卒業式は晴れやかに迎えて欲しいという思いもあるので、PTAで予算を組むことを検討したいと考えています。つきましては、例えば今年は記念写真の担任の先生の花束は1つを回して使うとのことですが、本当は担任の先生全員にお渡ししたいなど、卒業を祝う会・記念品・卒業式などでやりたいことをやった場合にいくぐらい掛かるのかを算出して教えてください。それを来年度の予算作成の参考にさせていただこうと考えています。（役員）

④学校行事関係

- 前期後期の予定表に沿って教務主任の先生から、1～3月までの行事予定についてお話をいただきました。
- ▼1月は書初め展や授業参観、2月は卒業を祝う会と6年生を送る会、3月はお別れ式・卒業式と修了式・離任式があります。今年度の終わりが近づいてきたと感じています。
 - ▼多くの保護者の皆様に運営に関わっていただき、120周年記念が無事に遂行できたことを改めてお礼申し上げます。円滑な運営に対して来賓の皆様からお褒めの言葉を頂戴しました。皆様との結びつきを大切にこれからもより良い教育活動をしていきたいと思っております。本当にありがとうございました。（学校）

●区Pより

- ▼1月18日（土）中原市民会館で映画やワークショップなど様々な催しがある中原区PTAの年一回のお祭り『まなPフォーラム』が開催されます。原則では事前申し込みが必要ですが、当日空きがある場合は飛び入り参加も可能です。様々な学校取組や楽しいイベントなど、子どもにも大人にも学びのあるイベントです。興味のある方はぜひ！！興味がない方も小杉のお買い物のついでにお立ち寄り下さい！事前申し込みは以前に配付したチラシをご参照ください。

以上

役員・各委員会へ忌憚ないご意見を下記アドレスまでお寄せ下さい。

皆様の一言でより素敵な玉川小学校にいきましょう。

pta.gyokusen@gmail.com

★あいさつは 心をひらく おまじない★